

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle de Carranza, 20. Teléfono 107-1

Redacción y Administración: Calle de Carranza, 20. Teléfono 107-1

Redacción y Administración: Calle de Carranza, 20. Teléfono 107-1

LA INTERNACIONAL

La opinión de los laboristas ingleses

Camilo Huysmans, secretario de la Segunda Internacional, ha recibido la siguiente carta de Arturo Henderson, en nombre del Labour Party de Inglaterra:

Querido Huysmans: Deploro mucho que estar bastante restablecido de mi enfermedad reciente para hallarme en condiciones de resistir las fatigas del viaje a Rotterdam. El sentimiento mío de no haber podido asistir a las sesiones del Comité de Acción de la Internacional es tanto mayor cuanto que las cuestiones que en ellas habían de tratarse interesan directamente al porvenir de la Internacional.

adoptando su fraseología sobre los Soviets, la revolución o la dictadura, cuyo significado varía necesariamente según los países. Pero no olvidamos que nos hemos comprometido a discutir en un Congreso general, organizado sobre una base tan amplia como sea posible, las cuestiones relativas al sistema político del Socialismo y a la socialización, y no esperábamos que Secciones o Partidos que habían adquirido el mismo compromiso llegarán a prejuzgar la cuestión y hasta llegar a intentar la reconstitución de la Internacional con arreglo a sus propias concepciones políticas y tácticas.

Además, nosotros nos negamos a condenar a nadie sin haberle escuchado. Recientes acontecimientos han demostrado que la reacción europea se beneficia con la desunión del movimiento obrero. No es posible una resistencia eficaz contra el movimiento antirrevolucionario que de distintas maneras y en todos los países combate los progresos de la clase obrera bajo todas sus formas, sino cuando la clase obrera está unida y organizada con propósitos de ejercer una acción común.

En estos momentos, la situación es tal que hay que preguntarse si la Internacional es verdaderamente un símbolo del ideal de la clase obrera internacional, que reúne a todas las Secciones de cada movimiento nacional, o si no se ha convertido en un centro de donde emanan influencias disociadoras que destruyen la solidaridad de los movimientos nacionales, poniendo en oposición a grupos y jefes entre sí.

Si esta última concepción, que es el resultado de la intolerancia y de la ignorancia del estado de las fuerzas en los demás movimientos nacionales, debiera determinar el carácter de la Internacional, más de un partido nacional se verá en la necesidad de examinar si no será oportuno separarse de lo que es una fuente de debilidad más que de fuerza.

Ningún partido lo deploraría tanto como el Labour Party inglés, que, fiel a los compromisos adquiridos con otros partidos en Berna, Amsterdam y Lucerna, se encuentra dispuesto a realizar todos los esfuerzos para restablecer la organización internacional de los trabajadores sobre una base durable en el nuevo espíritu nacido de la agonia de la guerra.

Arturo HENDERSON

FELICITACIONES A NUESTRA MINORIA

MÁLAGA, 31.—Los electores de Gaucín, indignamente atropellados por la Comisión provincial al anular las elecciones municipales, legalmente ganadas contra el odio caciquismo, agradecen al diputado socialista Andrés Sabarot su actuación noble y valerosísima en el Parlamento defendiendo la justicia, pisoteada por dicho pernicioso e inútil organismo, y le ruegan proponga una ley para que dejen de ser ejecutivos sus acuerdos en materia electoral, y la incapacidad de los concejales como medio de corregir sus errores o inicuas arbitrariedades.

Salúdanle efusivamente Ruiz, Torres, Savino, Galache, Alvarez.

Congreso extraordinario de la Federación Gráfica

El Comité de este organismo nacional ha dirigido una circular a sus Secciones y Grupos proponiéndoles la celebración inmediata en Madrid de un Congreso extraordinario que resuelva acerca de lo siguiente: Primero. Examen de cuentas y gestión del Comité central. Segundo. Recursos de alzada contra resoluciones del Comité. Tercero. Modificación de cuotas, subsidios y tarifas de mano de obra.

Cuarto. Reforma del artículo 57 de los estatutos.

Quinto. Reforma de las disposiciones transitorias.

Sexto. Plan de reclamaciones hasta el próximo Congreso ordinario.

Séptimo. Estado económico de la Federación y conducta a seguir con las Secciones morosas, si las hubiere.

Octavo. Orden del día del Congreso de la Unión General de Trabajadores y nombramiento de delegados al mismo.

Noveno. Nombramiento de presidente y secretario del Comité central.

Décimo. Proposiciones urgentes.

El plazo en que han de contestar aceptando o rechazando la propuesta expira el día 15 de abril corriente.

Dado el rápido crecimiento de la Federación Gráfica, esta Asamblea habrá de tener verdadera importancia.

Dado el rápido crecimiento de la Federación Gráfica, esta Asamblea habrá de tener verdadera importancia.

Pablo Iglesias

Tenemos la satisfacción de comunicar a nuestros compañeros de toda España que el estado de salud del querido amigo Iglesias ha mejorado sensiblemente en los últimos días.

Los desinteresados e inteligentes cuidados del doctor Huertas han obtenido el propósito deseado y que tanto deseábamos nosotros: colocar a Iglesias en condiciones de entrar en un restablecimiento eficaz.

Nuestro querido maestro, hallándose, como se halla todavía, bastante débil, ha podido, sin embargo, salir a la calle algunos ratos durante los últimos días, en que la temperatura fue benigna. Cuando vuelva a mejorar el tiempo, Iglesias reanudar sus salidas, que han de contribuir mucho a fortalecerle.

Insistimos, a pesar de todo, en recomendar a los compañeros de provincias no le dirijan cartas ni consultas, enviando todo ello a la Secretaría del Partido.

Al felicitarnos y felicitar al abuelo por su mejoría, hacemos pública manifestación de gratitud al doctor y amigo Huertas por sus esfuerzos generosos.

Contra los negociantes en papel

WASHINGTON, 31.—La Cámara de diputados, con objeto de evitar la ruina de que están amenazados los periódicos, ha adoptado hoy por unanimidad un proyecto de ley eximiendo de los derechos de importación todo papel para periódicos cuyo precio no pase de ocho centavos la libra.

El proyecto ha pasado inmediatamente al Senado.

Ecos de la región catalana

La guerra civil entre obreros.— ¿Por qué no se hizo la unión?

Sensible será siempre que entre el proletariado militante se viva en una especie de guerra civil por causa del dogmatismo. No hay duda que la burguesía y las autoridades se aprovechan siempre de la división de las clases obreras. Si siempre ha sido necesario constituir un frente único contra el poder burgués, en los tiempos que corremos es de completa necesidad. Pero para llegar a la unificación de las fuerzas sindicales españolas no puede haberse de absorción, sino de franca y leal fusión.

Quisiera o no, el Congreso sindicalista celebrado el próximo pasado mes de diciembre fué la confirmación de la guerra civil entre los obreros organizados. De esto se están aprovechando en Cataluña, sobre todo la Federación patronal y el Gobierno. ¿Por qué no se acordó hacer la fusión de la Confederación con la Unión General? Decíamos el otro día que el acuerdo era obra de unos pocos, no de la masa obrera. Historiemos.

Era en el mes de octubre de 1918. La Unión General acababa de celebrar su último Congreso, en el que se tomó el acuerdo de procurar llegar a la fusión con la Confederación.

En el café Español del Paralelo nos encontramos con el compañero X. (X es un significado sindicalista catalán, que, por su constante actuación en la lucha obrera, ha sufrido muchas persecuciones y ha dormido centenares de noches en la cárcel. Hoy, retirado de la vida activa, por no estar conforme con la actuación que se seguía.)

—¿Qué te parece—le preguntamos—el acuerdo tomado en el Congreso de la Unión General de Trabajadores referente a la fusión de los dos organismos confederados?

—Bueno—nos dice X—que se haya tomado el acuerdo en el Congreso de la Unión; pero ten la completa seguridad de que la fusión no se hará.

—¿Por qué?—le objetamos.

—Sencillo—dijo él—; a pesar del acuerdo, tengo la completa seguridad de que en la Unión General hay dos o tres individuos que no les conviene que se llegue a la

fusión; pero tengo la seguridad de que en Barcelona hay más de seis individuos que de ninguna manera les conviene, y harán todo lo que esté a su alcance para desbaratarlo. Y si no, el tiempo lo dirá, nos dijo.

En efecto, pronto se vio claro que la fusión deseada no se haría, y no precisamente por culpa de la Unión, ya que esta entidad dió facilidades sobradas para entrar en una franca inteligencia preliminar, y ni esto se aceptó.

¿Es culpable la masa trabajadora catalana de que en el Congreso de la Comedia se tomaran acuerdos en forma de ultimátum para la veterana Unión General? En manera alguna.

La masa ni solamente fué consultada, ya que con la persistente suspensión de garantías y estado de guerra no se pueden celebrar asambleas obreras. Así, los delegados nombrados en *petit Comité* (no había otra manera de hacerlo), se fueron al referido Congreso, no llevando las inspiraciones de la multitud obrera, sino las inspiraciones de los individuos de Junta o delegados de Junta.

¡Ah, no, no! Si se hubieran podido celebrar asambleas públicas y se hubiera ido a un plebiscito leal, téngase la completa seguridad que la masa no habría votado por la guerra civil entre los obreros.

Lo cierto es que de los disparates de unos pocos pagan las consecuencias millares de obreros.

Cataluña es la región de España que ha levantado más castillos de naipes.

N. PETRONIO

Carta abierta

Al Comité de la Agrupación Socialista Madrileña.—Salud.

Estimados compañeros: En sesión celebrada esta noche por este Comité nacional, informados por el número de EL SOCIALISTA de esta noche de la denuncia presentada a ese Comité por el afiliado a la Agrupación Socialista Francisco Largo Caballero contra nuestro querido camarada Ramón Merino Gracia, adopté por unanimidad el acuerdo de dirigirme a vosotros para manifestaros que la dirección política de RENOVACIÓN corresponde a este Comité nacional, que es el exclusivo responsable de todos los trabajos que se publican, y declararse todos sus miembros, que pertenecen también al Partido, solidarios de la conducta de nuestro compañero Merino Gracia.

Por consiguiente, todos los individuos de este Comité nacional solicitamos de ese Comité proceda a juzgar nuestra conducta como solidarios de la de nuestro entrañable correligionario. Constituyen actualmente este Comité nacional los afiliados a esa Agrupación Vicente Pezuelo, José Illescas, Rito Esteban, Eduardo Ugarte, Eleuterio Rodríguez, Emilio Agudo, Regino González, Tiburcio Pico y Luis Portela, además de Ramón Merino Gracia.

Sin otro particular, quedamos fraternalmente vuestros y de la causa comunista.

Madrid, 30 de marzo de 1920.—Por el Comité nacional: LUIS PORTELA, vicepresidente; JOSÉ ILLESCAS, vicepresidente.—Hay un sello que dice: «Federación de Juventudes Socialistas de España. Comité nacional.»

Doctrina cristiana y doctrina socialista

Hoy contemplamos la paradoja de celebrar lujosamente la torturada efigie de un redentor fantástico. Ante él se alzarán los flameantes blandones y el bisbeo de los rezos. Huyamos del comentario inveredado y fácil contra el mercantilismo de la Iglesia con, de, en, por, sobre, tras, estas fiestas. Es que no nos seduce la ideología que les sirve de pretexto. Nosotros queremos amar a todas las cosas y a todos los seres, y no a la divinidad.

Santificar al trabajo fecundo y creador, no las fiestas bullangueras y palabreas.

Honar a nuestros hijos sin tiranías de padres; que el ejemplo predica como nadie.

Matar los gérmenes sociales de injusticias seculares y garantizar una vida que no sea pobreza y dolor.

Rendir a la vida el tributo de los placeres que son su simiente.

Hurtar para la sociedad comunista el despojo privilegiado de la propiedad privada y diluiría, haciéndola una e indivisa.

Desterrar la mentira convencional y exaltar la verdad al trono mismo de la Justicia.

Romper todos los frenos del amor y hacerle libre a todas las corrupciones de la riqueza y de la vanidad.

Desear y obtener que los bienes ajenos sean patrimonio de todos los hombres.

Postulados que se encierran en el Credo Socialista: «Amar la igualdad económica sobre todas las cosas, y convencer al prójimo como a uno mismo.»

DIMAS

En cuarta plana, originales de interés.

Campaña de la Unión General

POR SALAMANCA

En Fuentes de San Esteban.

Los compañeros ferroviarios de este pueblo, que se han constituido en Sección del Sindicato Salamanca-Frontera portuguesa, de acuerdo con el compañero Sánchez Gali, delegado de la Unión General de Trabajadores, organizaron una conferencia, a cargo del citado compañero.

Asistió numerosa concurrencia al acto, escuchando con verdadero interés la exposición que hizo Gali de lo que es, representa y fines que persigue la Unión General de Trabajadores, y principalmente lo que con respecto al problema agrario determina el estatuto de la misma, presentando a la consideración del auditorio las soluciones que ofrece el programa socialista para sustituir con otro más justo y humano el presente régimen social.

Terminada la conferencia, que transcurrió sin el menor incidente y con satisfacción de la concurrencia, surgió un orador espontáneo, que, titulóse unas veces sindicalista catalán y otras socialista, habló de cabezas de burgueses, de reparto social y otras cosas por el estilo, y de tal modo que el auditorio tuvo buena ocasión de reír durante la perorata demoleadora del espontáneo orador.

El cura del pueblo, persona muy versada en fundar Sindicatos amarillos de esos que funcionan sin afiliados, y que es allí sapientísimo entre aquellas ovejas traquiladas, so pretexto de contestar al sesudor revolucionario del discurso, no se ocupó nada de éste, y sí de intentar la impugnación de lo expuesto por el compañero Gali, que, sin estridencias ni frases demoleadoras, hizo labor constructiva, ganando simpatizantes para la Unión General y posibles afiliados.

De nada sirvió la cucullada ensotanada, pues el público pidió a voces que volviera a hablar el delegado de la Unión; se formó un alboroto; el teniente alcalde en funciones, dueño del teatro, y que es padre del sacristán, suspendió el acto, y la protesta del público, principalmente de una veintena de compañeros de Boadilla que acompañaron al camarada Gali, se hizo más ruidosa y violenta, terminando cuando éste aconsejó a todos que se retiraran tranquilamente.

En el pueblo ha sido muy comentada la conferencia, que se transformó en mitin de controversia, y pudo acabar en tragedia, por la intervención nada evangélica del cura, que estaría mucho mejor en la sacristía.

Sin necesidad de que nadie se lo diga ya han aprendido aquellos campesinos que nada tienen que ver las creencias religiosas con las organizaciones obreras, que sirven para que la clase trabajadora se libere de la explotación capitalista; son cosas distintas que no hay por qué confundir ni relacionar.

En Cabrillas y Sepulcro Hilario.

En estos pueblos se celebró una reunión de los elementos de las Sociedades obreras de socorros mutuos con el delegado de la Unión, compañero Sánchez Gali, para constituir Secciones del Sindicato obrero agrícola de Salamanca Oeste, con residencia social en Tamames, quedando hechos los trabajos previos y haciéndose cargo de documentación e instrucciones para funcionar. El número de afiliados en cada uno de los dos pueblos pasa de 50 al empezar a funcionar las Secciones.

En Aldehuela de Jeltos.

En este pueblo, donde nunca se había celebrado acto alguno de propaganda socialista, aunque en él hay una Sociedad de Socorros mutuos heterogénea, se organizó por los elementos obreros de la misma y la Unión General de Trabajadores una conferencia, a cargo del compañero Sánchez Gali.

Por insuficiencia del local de la Sociedad de Socorros mutuos, el acto se celebró en el salón del Ayuntamiento, asistiendo los concejales, el alcalde, que presidió, y numerosa concurrencia, en la que había muchas mujeres y ancianos, que escucharon por primera vez y con verdadera religiosidad la doctrina socialista expuesta con sencillez por el conferenciante, y la manera de realizar su instauración mediante la organización de todos los que trabajan.

Los obreros del campo manifestaron su entusiasmo por el programa agrario de la Unión General de Trabajadores, y las mujeres elogiaron cuanto se dijo combatiendo los vicios del alcoholismo y el juego.

Después de la conferencia se celebró una reunión para sentar las bases de una Sección del Sindicato organizado durante la campaña de la Unión en Tamames de la Sierra.

En Tamames.

En este pueblo se celebró, en el amplio salón del teatro, un mitin de propaganda por la Unión General de Trabajadores. Asistieron casi todos los obreros de la localidad y representaciones de Cabrillas y Aldehuela de Jeltos, para constituir el Sin-

LA VIDA MUNICIPAL

En el Ayuntamiento de Madrid

Nuestra minoría fija su actitud.--Se eligen tres tenientes de alcalde.--García Cortés es nombrado síndico.

Después de tres años de forzada ausencia ha entrado hoy en el Municipio madrileño la representación del Partido Socialista.

Y vuelve más numerosa que nunca, asistida de mayor cantidad de opinión, con los prestigios indiscutibles que dan un montón de años de honrada, de recta e inteligente actuación.

En los tres años que ha durado la solución de continuidad que el movimiento de agosto impuso han ocurrido tristes y lamentables cosas en el Ayuntamiento de Madrid.

Las gentes imparciales, que recordaban la gestión de las distintas minorías socialistas allí habidas, echaban de menos aquellas intervenciones, ásperas e implacables, llenas de una sincera crudeza que caracterizaron el paso de nuestros representantes por la Casa de la Villa.

Hoy mismo, entre la hojarasca de forzadas saluciones y de las despedidas elogiosas, sonó una voz sincera, que echó en cara a los concejales que se van y a los que se quedan lo desdichado de su gestión.

Por lo demás, en la sesión que extractamos puede observarse ya cómo se cierra contra la minoría socialista.

Después de haberse reconocido por todos que los socialistas tenían derecho a una de las diez Tenencias de alcaldía, se les atropella brutalmente, y sólo cuatro concejales, con los seis socialistas, han votado para la quinta vara a nuestro amigo Cordero.

Nuestros amigos han sentido toda la importancia del agravio, y, naturalmente, se disponen a que no prosperen ciertas intenciones.

Sólo se han podido nombrar hoy en propiedad tres de los diez tenientes de alcalde, y los dos síndicos.

El resto de las designaciones tiene carácter interino.

Pero la maniobra, por parte de algunos elementos democráticos (?), se ha dibujado perfectamente. Se quiere colocar al margen de la organización administrativa del nuevo Ayuntamiento a los concejales socialistas, excluyéndoles de las Comisiones importantes.

La cosa no prosperará, sin embargo. Y la reunión que hoy celebrarán ciertos grupos que aspiran a formar un bloque, para mañana distribuir a su antojo varas y delegaciones, será perfectamente estéril.

Nuestros concejales no están dispuestos a dejarse atropellar, y harán valer su fuerza en todo momento.

Y ello, aunque les pese a determinados señores que se las prometen muy felices. De los tres únicos tenientes de alcalde elegidos «definitivamente», dos son taberneros.

Si las cosas siguen así, todos los cargos del Ayuntamiento caerán en manos de técnicos semejantes.

Y la verdad, no hay derecho.

LA SESIÓN DE HOY

La sesión, a pesar de su solemnidad, comenzó como todas: por una pesada lectura del acta de la anterior.

Mientras el Sr. Ruano, con una voz de perfecto secretario, leyó, nosotros contemplamos la sala, que, en efecto, ofrece un brillante aspecto, ya que hasta se ven preciosos fajines color púrpura sobre los viejos abutidos de algunos tenientes de alcalde.

Se nombró, como es de rigor, una Comisión encargada de recibir a los nuevos concejales. Se entienden todas las lámparas del salón, a pesar del excelente sol que entra por los balcones, todo para dar mayor solemnidad al momento.

El secretario leyó la lista del nuevo Ayuntamiento.

Se dio cuenta, además, de que, en lugar de nuestro compañero Lamonedá, se sentará en el escaño municipal el Sr. Mazuecos. Inmediatamente después se entró en el período de discursos.

Comenzó, naturalmente, el Sr. Garrido Juaristi.

Discurso del alcalde.

Empezó diciendo que el cargo de alcalde es evidentemente aspero, ya que produce grandes disgustos, si bien proporciona a veces grandes e intensas satisfacciones.

Anunció que en cuanto deje la Alcaldía pasará a la tribuna de la prensa, y en el periódico donde comience automáticamente a prestar servicio se ocupará únicamente de problemas municipales: hasta tal punto siente él afición a estas cuestiones.

Después hizo el elogio del personal municipal, especialmente de los Sres. Mañas y Ruano.

El Sr. Garrido terminó sus breves palabras con un alarde retórico, manifestando que, a pesar de todo lo ocurrido durante su gestión, todos los concejales han procurado servir denodadamente el interés del vecindario.

El Sr. Marcos elogió al Sr. Garrido y dijo luego que su minoría defenderá siempre al pueblo de Madrid, porque no la trae al Ayuntamiento ningún interés particular. Bueno.

El Sr. Gabilán, en nombre de la Defensa social, se levantó inmediatamente después para hacer unas consideraciones metafísicas sobre el papel del Municipio en la vida moderna.

Eillos han sido, según el testimonio del

Sr. Gabilán, defensores de todo propósito honesto; por eso alguna vez coincidieron con los socialistas.

El Sr. Crespo, por la minoría conservadora, repitió una fantástica cantidad de lugares comunes.

Como es de suponer, hizo votos por que los concejales que entran estén siempre unidos en defensa del vecindario.

En nombre de la minoría conservadora, el Sr. Plaza Carranque se desahizó en elogios del alcalde, y se dispuso, según dijo, a hacer un esbozo.

En realidad no hizo sino repetir que el pueblo de Madrid tendrá siempre a los conservadores a su lado.

En un brillante período invitó a los concejales a que vayan al Matadero de cerdos... para que puedan advertir cómo hay todavía, sangrando, hondos problemas de administración municipal.

Los concejales sourieron, indulgentes. Forzado por la costumbre de hablar--según él declaró--, se levantó a hablar el señor Calzado. Dio las bienvenidas y parabienes de rigor, para quejarse luego de que una legislación absurda acogote a los Ayuntamientos.

En nombre de la minoría independiente, el Sr. Silva «abrazó» a los concejales que se van.

El Sr. Corona repitió lo dicho por su correligionario el Sr. Calzado, respecto a la autonomía de los Ayuntamientos.

El nuevo edil D. Eustaquio María saludó a todos y se ofreció a apoyar todo esfuerzo que tienda a mejorar la situación del vecindario.

Por los mauristas habló el Sr. Montes Jovellar, que dedicó grandes elogios a sus correligionarios salientes.

El marqués de Villabragina no creyó necesario elogiar a su minoría, porque, según declaró, «tiene abuela» su pasada gestión.

Discurso de García Cortés.

García Cortés se levantó a hablar en nombre de la minoría socialista.

Comenzó recordando nuestro amigo que, por una paradoja de la política, la anterior minoría socialista pasó de los escaños al penal de Cartagena.

Los elegidos después no han podido otear su acta por algo semejante a lo que ha privado de representación a Ramón Lamonedá: un acuerdo vergonzoso de la Comisión provincial.

Lo que ha de hacer la minoría socialista no ha de ser sino continuar la gestión de aquella primera minoría en la que figuró nuestro gran Pablo Iglesias.

Sin embargo, conviene advertir que nosotros no venimos a realizar una obra de colaboración.

Y ello por varias causas, algunas de ellas de carácter local.

Nos encontramos nosotros con acuerdos y con gestiones con los que en modo alguno podemos solidarizarnos, tales como el presupuesto de edificación, que se cerrará con un déficit de cinco millones de pesetas; las obras de la Necrópolis y de los Mataderos, que daran el doble del tiempo calculado y consumen cantidades mucho mayores de las presupuestas.

Luego García Cortés habló del subsuelo, de la base sexta de los presupuestos, que significan un serio recargo para el Erario, con perjuicio de los empleados que quieren trabajar.

Nos encontramos--exclamó Cortés--con la escandalosa incautación de la Fábrica del Gas, negocio tenebroso, por el que habrá que pedir cuentas a los que en él intervinieron, obligándoles a pagar los perjuicios que por tal determinación sufrirá el vecindario.

No hay posibilidad de colaborar en una gestión municipal que deja como testamento el acuerdo sobre las Pompas fúnebres. Teodremos, pues--dijo Cortés--que deslindar bien los campos, porque a ellos nos obliga, además, nuestra significación ideal.

Hoy el proletariado lucha por la conquista del Poder, y lo hace en algunos países con las armas en la mano; nosotros somos hermanos de esos revolucionarios, y, por tanto, marcáremos en todo momento la diferencia que nos separa del resto de los grupos políticos aquí representados.

La minoría socialista planteará el problema de las subsistencias, segura de que en lo fundamental nada podrá resolver; pero con la idea de hacer todo lo posible por mejorar la situación del consumidor.

Nuestro programa--dijo nuestro amigo--es el fijado en nuestra plataforma electoral.

Por hacerla realidad lucharemos. Después se ocupó del despojo cometido con nuestro amigo Lamonedá, haciendo constar la vehemente protesta de la minoría socialista, protesta que será todo lo brava que la reparación de la injusticia haga preciso.

ductas y dejar en su lugar al Sr. Alvarez Arranz.

Cordero hizo historia, la historia del problema del pan y de la intervención que tuvo el Sr. Alvarez Arranz en aquella cuestión.

Defendió acertadamente la gestión de las Sociedades de obreros panaderos, a quienes, después de todo, se les acusa de realizar una acción fiscalizadora que no realizaban, como era su deber, los tenientes de alcalde.

Hubo unas réplicas, cortas y vivas, y se le concedió la palabra al Sr. Noguera (niño), que habló del problema de la luz.

El momento de emoción fué el que determinó la intervención de Cortés, y el cuerpo a cuerpo entre Alvarez Arranz y Cordero pasó, fugaz.

Entre apretones y tiernos adioses se van los concejales salientes.

La elección de alcalde.

Bajo la presidencia del Sr. Maura se reanudó la sesión, dándose lectura a las disposiciones que se refieren a la elección de alcalde.

El escrutinio da el siguiente resultado: Limpías, 25 votos; Villabragina, 16, y Araquistain, 6.

Evidentemente, el conde de Limpías no puede ser alcalde definitivo, pues le falta la mayoría absoluta.

Sobre esta cuestión se entabló un debate, sostenido principalmente por los Sres. Canceleda y Montes Jovellar, quienes invitan a las minorías a que den su opinión.

García Cortés, por la socialista, dijo que como no es costumbre del Partido emitir el dar opinión él va a hacerlo con toda franqueza. A su juicio, la votación recibida es válida, prescindiendo de interpretaciones intrincadas de la ley, de reales órdenes y de disposiciones aclaratorias que no aclaran nada.

El Ayuntamiento está hoy formado por 49 concejales; el que obtenga 25 sufragios tiene realmente, según los socialistas, la mayoría absoluta.

Continuó la polémica entre varios señores concejales, que son a la vez abogados. Ante directísimas alusiones que se le hacen, se levantó el conde de Limpías para pedir que en la próxima sesión se decida si ha de ser o no alcalde de Madrid.

El marqués de Villabragina intervino a su vez para hacer protestas de afecto al conde de Limpías, que pasa a ocupar la presidencia interina del Ayuntamiento.

Con este motivo dirigió algunas palabras de saludo a los concejales.

Refiriéndose a la minoría socialista dijo que esperaba que los que la integran y se han especializado en determinados estudios prestasen en absoluto su cooperación a la Alcaldía.

Se extendió después en consideraciones sobre lo que el alcalde debe ser, y automáticamente se pasó al nombramiento de tenientes de alcalde, no sin que antes García Cortés explicara el punto de vista del Partido en esta materia.

Los socialistas se creen con derecho a ejercer una tenencia de alcaldía; pero advirtiendo que la aceptación de una vara no implica compromiso alguno. Si hay un teniente de alcalde socialista, el designado será, antes que otra cosa, socialista, delegado del Partido Socialista, y las normas de su conducta él ha de ser quien se las marque.

Consecuente con este criterio, Cortés anunció que los socialistas votarán para la cuarta tenencia de alcaldía a un correligionario.

Se procedió a la votación. Para primer teniente de alcalde resultó elegido el reformista D. Francisco Rodríguez Villamil, por 23 votos, teniendo su elección carácter interino por no haber logrado mayoría absoluta.

Para la segunda tenencia de Alcaldía resultó elegido, interinamente, D. José Asprón, republicano.

Para la tercera, con carácter interino, D. Juan García Rovanga, romanista.

Con carácter definitivo se designó para la cuarta a D. Jenaro Marcos, alista.

Interinamente quedó proclamado para la quinta el Sr. Camacho, liberal.

Cordero obtuvo 10 votos en esta elección. Es, pues, evidente que algunos concejales republicanos han negado su sufragio a nuestro amigo...

Para la sexta fué nombrado, en propiedad, D. Angel Cubero.

Don Fulgencio Díaz Agero fué proclamado, interinamente, para la séptima tenencia.

Para la octava se designó a D. Francisco Silva, y para la novena al Sr. Navarro Enciso, conservador.

Sindicos.

Son elegidos síndicos nuestro amigo García Cortés y el maurista Sr. Sánchez Baytán.

García Cortés recabó la inspección del Canal de Isabel II como anejo al cargo de síndico, y se acordó por unanimidad.

En Bilbao.

BILBAO, 1.º--La minoría socialista del Ayuntamiento bilbaíno, cumpliendo acuerdos adoptados por la Agrupación, ha acordado votar para alcalde al compañero Rufino Laiseca, y a Juan Gracia para la primera Tenencia.

Parece que los nacionalistas anunciaron en Euzkadi que votarán a nuestros camaradas.--C.

Para que no haya alcalde socialista

MARTOS, 1.º--La Comisión provincial de Jaén, siguiendo la ruta de arbitrariedades que se había trazado, anula cuatro actos de concejales socialistas.

Como nuestros amigos obtuvieron todos los puestos de la mayoría, el caciquismo local, auxiliado por Prado Palacio y Anguita, trata de esta forma innoble de evitar que un alcalde socialista se haga cargo del Ayuntamiento.

Se ha entablado recurso de alzada ante el ministro.--C.

¿Huelga general en Andújar?

JAÉN, 1.º--Se asegura que en Andújar ha estallado la huelga general como protesta contra el acuerdo de la Comisión provincial anulando las elecciones municipales, a pesar de que no se formuló ni una protesta, pues transcurrieron dentro del mayor orden.--C.

Golpe de Estado en Dinamarca

El nuevo Gobierno--La huelga general.

COPENHAGUE, 31.--Ayer, a las cuatro de la tarde, el Sr. Liebe consiguió formar nuevo Gabinete. En los círculos socialistas se cree que la abdicación del rey será lo único que podrá impedir la huelga general. La policía secundará también la huelga general.

Ayer, por la tarde, 25.000 obreros abandonaron los talleres. Los socialistas convocaron una asamblea plenaria.

Las tropas están preparadas para intervenir.

Un manifiesto del Grupo Socialista del Riksdag reclama la proclamación de la República y el sistema de Cámara única.

El burgomaestre de Copenhague y dos adjuntos visitaron ayer al rey para aplicarle que reflexionara sobre las consecuencias de su acto. El rey prometió examinar la situación; y una hora después se había realizado la constitución de nuevo Gabinete.

Hay ha comenzado la huelga general. Los fogoneros de barcos han dejado de trabajar, y varios vapores no han podido salir. Los obreros del ramo de construcción, los tipógrafos y los panaderos han parado igualmente. Telégrafos, Teléfonos y los ferrocarriles dejarán de funcionar en la noche del lunes al martes.

Los diputados socialistas demócratas han anunciado hoy al rey la declaración de huelga general, y lo han asegurado que el único medio de hacerla cesar es que el nuevo Gobierno se presente ante el Parlamento.

A las siete de la tarde el Ministerio ha publicado una declaración relativa a la disolución del Parlamento.

Por otra parte, se anuncia que los obreros del Schleswig han tomado el acuerdo de apoyar a sus compañeros huelguistas, a fin de mantener los derechos constitucionales.--C.

Contra los trabajadores de Menorca

El delegado del Gobierno clausura el Centro de la Federación.

MENORCA, 31.--Ampliando el telegrama que remitimos a esa os comunicamos que, sin que se haya producido conflicto alguno de carácter social ni la menor alteración del orden público, el delegado del Gobierno en esta isla ha decretado la clausura del Centro de la Federación obrera de Menorca, importante organismo que cuenta con más de seis mil afiliados.

La clausura del domicilio social de los trabajadores se ha verificado inmediatamente después de amenazar dicho delegado con deterrar al presidente de la Federación si los oradores del mitin que se organizó para protestar contra la carestía de las subsistencias trataban en sus discursos tema distinto al anunciado.

Con toda mesura replicó el compañero presidente de la Federación, haciendo constar su protesta contra las amenazas de esta autoridad, quien, arrojando en la violencia, expulsó de su despacho al representante de los trabajadores, empleando los modales más groseros.

Para explicar su actitud sólo dijo que procedía al amparo de la suspensión de garantías constitucionales.

La conducta arbitraria de este delegado ha provocado vivísima indignación entre los trabajadores de Menorca, no siendo difícil que se produzcan serios conflictos si el Gobierno aprueba la gestión de quien parece tiene empeño en perturbar la tranquilidad en esta isla.--C.

LA POLÍTICA

El anticipo a la prensa.

A última hora de la sesión de ayer en el Congreso, nuestro compañero Prieto realizó su propósito de tratar en sesión del asunto relativo al anticipo a la prensa.

Sánchez Guerra prometió que el asunto sería discutido con toda amplitud en la sesión del próximo martes, primera que ha de celebrarse en la Cámara popular.

Nuestro amigo iniciará el debate.

dicato obrero agrícola de Salamanca Oeste, como Sección de la Unión General de Trabajadores.

Tomaron parte en el mitin los compañeros José Montero Bernal, que perteneció al Sindicato minero asturiano, y José Sánchez Alvarez, afiliado a la Agrupación Socialista de Salamanca, ambos de la localidad, y el delegado de la Unión, camarada Sánchez Gali, los cuales expusieron la táctica y aspiraciones de la Unión General y la necesidad de constituir fuertes organizaciones obreras para realizar el Programa socialista.

Combatieron duramente el caciquismo, representado por el diputado Bullón, y la concurrencia pidió al compañero Gali hiciese saber a la minoría socialista en el Parlamento el caso de la carretera de Salamanca a Sequeros, que, estando aprobado que pase por Tamames, el aludido diputado, cacique tradicional del distrito, pretende desviar el trazado para servir intereses particulares.

Se exteriorizó el propósito de no permitir, en lo sucesivo, la aplicación del artículo 29, presentando a un candidato socialista para extirpar de raíz el funesto caciquismo.

Terminó el acto con el mayor entusiasmo, afiliándose al Sindicato obrero agrícola más de ochenta compañeros.

Como presidente y secretario de la nueva organización fueron designados los compañeros Montero Bernal y Sánchez Alvarez, saliendo el mismo día, el primero para San Muñoz, y Gali, para Boadilla, con el fin de organizar Secciones del Sindicato en dichos pueblos.

En Boadilla.

En el local de la Sociedad obrera de Socorros mutuos se celebró una conferencia a cargo del compañero Gali.

Presidió el camarada Belisario Sánchez. El maestro nacional del pueblo, señor Crespo, pronunció un breve discurso, y a continuación habló el compañero Gali, exponiendo lo que significa la organización obrera y su necesidad para la clase trabajadora, como medio de emanciparse de la explotación patronal y capitalista.

Asistieron numerosos compañeros y muchas mujeres, siendo éste el primer acto de propaganda socialista y socialista que se ha celebrado en el pueblo.--C.

UNA BROMA CRUEL

¿Se indultará a Villalonga?

La casi totalidad de los periódicos diarios de Madrid acogió la noticia de que Manuel Villalonga era uno de los beneficiados con el indulto que todos los años concede el jefe del Estado con ocasión del llamado viernes santo.

La noticia fué acogida con viva complacencia por cuantas personas poseen sentimientos humanitarios y colocan la piedad como el más alto atributo de la personalidad humana.

Hicimos constar ayer, con nuestra alegría por el anuncio de indulto, la condonación porque éste se hubiese retrasado durante tanto tiempo.

Y hoy nos enteramos con dolorosa sorpresa del sueldo que publica La Epoca recogiendo la versión de que personas autorizadas para ello han desmentido rotundamente la exactitud del indulto de Villalonga.

Estimamos incalificable que con la vida de un hombre cuyo delito no se ha probado se realice un juego de política verdaderamente criminal, prolongando la tortura indescribible de quien vive con la más terrible de las incertidumbres.

Si de veras aman y practican la caridad cristiana los gobernantes actuales, nunca habrán tenido ocasión más propicia que la de ahora para demostrar esos sentimientos.

El precio del gas en Madrid

La Gaceta publica una real orden de Abastecimientos, cuya parte dispositiva es la siguiente:

Primero. Fijar el precio regulador del gas en Madrid, a partir del 1.º de abril, en 0,45 pesetas el metro cúbico, sea cual fuere el uso a que se destine, y de acuerdo con lo propuesto por esa Junta, la cual deberá pedir mensualmente su ratificación o modificación, previa la justificación correspondiente y en armonía con lo dispuesto en el artículo 21 del reglamento de 23 de noviembre de 1916;

Segundo. Que se llame la atención del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital para que estudie y adopte desde luego las medidas que estime convenientes, a fin de que en cuanto lo permitan las circunstancias cese la inequitación de que es objeto la Fábrica del Gas, que hoy administra, y se reintegre al Tesoro público el importe de las cantidades adelantadas con destino a la compra de carbones necesarios para el funcionamiento de la misma.

Paro general en Santiago

Se ha declarado el estado de guerra. SANTIAGO, 1.º--Persiste con toda intensidad el paro general como protesta contra el proyecto de arrendamiento de Consumos que patrocina el actual alcalde.

A las doce de la noche se reunió ayer la Junta de autoridades y acordó resignar el mando de la ciudad en la autoridad militar.

A la una y media de la madrugada se proclamó el estado de guerra.

Fuerzas del ejército patrullan por las calles, y el orden es completo.

Llegó a ésta el capitán general de Galicia, y celebró conferencias con elementos de la Cámara de Comercio y representación de los trabajadores.

La situación del conflicto no ha variado. La autoridad militar ha clausurado el local de la Sociedad obrera.

El comercio ha abierto sus puertas, y la tranquilidad es completa.

ANTE UN GRAVE CONFLICTO

LA HUELGA DE MINEROS

De Mieres.

La huelga es ya inevitable. El Comité ejecutivo del Sindicato minero asturiano está en sesión permanente. Sus miembros no se dan punto de reposo, disponiendo convenientemente las cosas. Las noticias que se reciben de toda la cuenca minera denuncian un gran entusiasmo en los mineros para la lucha. La unanimidad es absoluta. Nos consta que el Sindicato procederá con toda energía, pero también con su acostumbrada serenidad, imprimiendo al movimiento el carácter y la disciplina que han de llevarle al triunfo.

El interés de los hombres que están al frente del Sindicato minero es que el país conozca la razón que les fuerza a plantear este conflicto.

Produce gran extrañeza que la Patronal minera, asista impasible al desarrollo de los acontecimientos. ¿Es que desea la huelga? ¿Es que las consecuencias que una huelga de esa magnitud ha de traer sobre el país no importan nada a la Patronal?

A la huelga.

En vista de la contestación negativa de la Fábrica de Mieres a las peticiones de sus obreros, la Sección de metalúrgicos acordó declarar la huelga el día 1.º de abril.

Reina gran entusiasmo por la lucha próxima entre todos los obreros.

La Patronal contesta; pero no dice nada.

Como hemos dicho, el Sindicato minero asturiano había notificado la Patronal minera, a su debido tiempo, las peticiones acordadas.

Por fin, ayer, a última hora, contestó la Patronal; pero sin determinar ninguna respuesta a las peticiones formuladas.

En vista de ello se dieron órdenes para proceder, en consecuencia, a los acuerdos adoptados con objeto de implantar el paro en todas las minas.

Una Comisión de la Patronal se trasladó a Madrid, y desde allí, por conducto de su Oficina de Oviedo, envió una Comisión al Sindicato encaminada al aplazamiento de la huelga, sin fijar, como ya hemos dicho, nada concreto referente a las mejoras solicitadas.

Recibimos impresiones de todos los pueblos de la zona minera en las que se refleja el gran entusiasmo que despertó la huelga entre los trabajadores de las minas afiliadas al Sindicato.

También sabemos que la negativa del Comité ejecutivo a la petición de aplazamiento fue hecha inmediatamente por carta dirigida a Oviedo al presidente de la Patronal.

Instrucciones para la huelga.

El Comité ejecutivo del Sindicato minero empezó a circular a media tarde miles de manifiestos, en los que se explican los motivos que hubo para plantear a la Patronal las mejoras de carácter económico, y haciendo atinadas consideraciones acerca del conflicto.

Lo más importante del manifiesto, que lleva fecha 30, es la siguiente nota dispositiva, que dice:

Primero. El próximo día 31 retirarán todos los mineros de las labores donde realicen vuestras faenas los útiles del trabajo y enseres que os pertenezcan.

Segundo. Quedan autorizados para continuar sus labores hasta recibir nuevo mandato de este Sindicato, por conducto del Comité ejecutivo, todos los obreros que realicen faenas de desagüe, hogares y máquinas ventiladoras.

Tercero. Este Sindicato invita a todos los vigilantes a secundar el paro, ya que ellos han de recibir dicho aumento.

Cuarto. Este Sindicato no repartirá socorro de huelga alguno hasta pasados los quince primeros días de lucha, para cuya fecha tendrán debidamente organizada la distribución los Comités regionales.—El Comité ejecutivo.

Mitin en Sotredondo.—La Patronal ofrece el 30 por 100.

Ayer se ha celebrado aquí el anunciado mitin del Sindicato minero, como preparación de la huelga general.

Fue enorme la expectación. Antes de comenzar el mitin se recibió un aviso del ingeniero D. Rafael Arango para que Llaneza acudiera a la oficina de dicho técnico al objeto de informarle de noticias interesantes que acababa de recibir, por si pudieran ejercer alguna influencia en la detención del paro acordado.

Instantáneamente se personó en dicha oficina el secretario general del Sindicato, dándole cuenta el Sr. Arango de haber recibido un telegrama, firmado por la Comisión patronal que se encuentra en Madrid, ofreciéndole el 30 por 100 de aumento en todos los salarios, en vez del 50 solicitado por los obreros.

Llaneza volvió de nuevo al lugar donde estaba reunida la asamblea, participándole el contenido del mencionado telegrama.

Por unanimidad se rechazó la oferta, ratificando el acuerdo de no desistir de la huelga si no se concedía la totalidad de la petición.

Al conocer el auditorio el telegrama y ratificar el acuerdo en el sentido indicado rompió en vivas a la huelga.

Seguidamente pronunciaron vibrantes discursos Calleja, José María Suárez y Manuel Llaneza.

En Sama.

La Casa del Pueblo de Sama está animada.

disima, comentándose las incidencias del conflicto y advirtiéndose inconcebible entusiasmo en todos los trabajadores a quienes afecta.

La opinión unánime de los mineros que acudieron a la Casa del Pueblo es la de no transigir si el arreglo no se hace a base de la petición formulada por el Comité ejecutivo, o sea la totalidad del aumento.

Se repartió profusamente el manifiesto del Comité del Sindicato, en el que se dispone la recogida de herramientas a la salida del trabajo y demás órdenes que en el mismo se contienen.

Esperando la huelga.

OVIEDO, 1.º.—Se reciben noticias de que los mineros, al abandonar el trabajo ayer, recogieron sus herramientas.

Para preparar el movimiento huelguístico se ha celebrado un mitin en Valdearroyos.

Los mineros esperan la huelga con entusiasmo y con seguridad de vencer.

Con o sin católicos.

OVIEDO, 1.º.—La prensa asegura que los mineros católicos también irán a la huelga. La noticia, muy de semana santa, no parece haber producido ni frío ni calor; pero revela que ante este problema de salarios todo el mundo se rinde a la realidad de que es forzoso elevarlos para poder vivir.

En Peñarroya hay 14.000 parados.

CÓRDOBA, 31.—El ingeniero jefe de minas de la provincia, por orden del gobernador civil, ha salido para Peñarroya, a fin de estudiar el conflicto planteado en las minas de «La Calera».

Ascienden a 14 000 los obreros parados. El Sindicato de obreros mineros metalúrgicos ha presentado unas bases a las Empresas de dichas minas, pidiéndoles que se constituya un Tribunal arbitral permanente para dirimir los conflictos entre patronos y obreros. Reclaman, además, que se les aumenten los jornales y que se admita a los obreros despedidos que no hayan cometido falta grave.

Dichos obreros celebran hoy una reunión en Pueblonuevo del Terrible para tratar de estas cuestiones.

Según costumbre, se ha enviado abundante guardia civil.

La revolución alemana

Comunistas alemanes y rusos.

BERLÍN, 31.—Comunican de Essen que el Consejo central de los rojos de Westfalia está desde el viernes por la mañana en comunicación radiotelegráfica con el Consejo central de Moscú y con el Estado Mayor del ejército rojo que se dirige contra Polonia.—C.

Vuelta a la unión.

BERLÍN, 31.—El Berliner Tageblatt anuncia que los obreros se han vuelto a unir al ejército rojo, decidiendo, en caso de represión, destruir las minas y las fábricas.—C.

Un contraltimán.

BERLÍN, 31.—El Comité ejecutivo de Silesia ha dirigido un ultimátum al Gobierno exigiéndole que retire inmediatamente el ultimátum que había dirigido a la población obrera de Rensau y Westfalia.

Los gubernamentales, detenidos.

BERLÍN, 31.—Las tropas gubernamentales no han podido pasar adén el Lippe, pues las tropas rojas hicieron saltar los puentes cerca de Dorfeld.—C.

MITIN SUSPENDIDO

Con objeto de protestar contra la forma en que se ha de constituir el Ayuntamiento de Vicálvaro organizamos un acto público, que habría de celebrarse en el Centro Socialista de la carretera de Aragón.

Media hora antes de la anunciada se presentó en este Centro el sargento de la guardia civil, acompañado de cuatro parejas, notificando que de orden de la autoridad superior se suspendía la celebración del mitin convocado, sin que pudiéramos saber los motivos de tal arbitrariedad.

Al protestar contra la prohibición del ejercicio de un derecho ciudadano protestamos también contra la amenaza de la autoridad de desalojar el local por el hecho de cantar nuestros himnos.

Para esta noche organizamos un acto de propaganda socialista, y el día 4, en el pueblo de Vicálvaro, con el mismo objeto que el ya suspendido. Nos tememos que no sean autorizados.—El Comité.

CONTRA EL CACIQUISMO

Un mitin en Martos y una huelga general en Andújar.

JÁEN, 30.—En Martos se ha celebrado un mitin para protestar contra la actuación desenfrenada del caciquismo, que se propone arrebatar el acta a cuatro concejales socialistas.

El acto tuvo efecto a las nueve de la noche, en el teatro, con gran concurrencia de trabajadores, de mujeres y de gente ajena a las luchas políticas.

Habieron Chica, de Villar Bajo; Exposito, Camacho, Alvarez y Risquer, de Martos, concejales a quienes se pretende despojar de la investidura edilicia, y Ayala, Segrista y Ebbi, de esta capital.

Toda combatieron erérgicamente la labor vandálica del caciquismo, que quiere esterilizar nuestras conquistas políticas valiéndose de los diputados provinciales, como intenta paralizar nuestros movimientos de reivindicación económica poniendo en juego a la guardia civil.

Fueron muy aplaudidos. El mitin, presidido por Alvarez, transcurrió con orden y entusiasmo y evidenció que el pueblo de Martos está dispuesto a cobrar a buen precio cualquier ultraje que en él cometa el caciquismo, cuya encarnación suprema radica en Prado y Palacio.

La Casa del Pueblo de Andújar ha acordado la declaración de la huelga general como protesta contra el acuerdo de la Comisión provincial que ha anulado las elecciones de aquel pueblo porque en ellas triunfaron tres socialistas.

La huelga dará comienzo el día primero de abril.

De este conflicto, que surge como último recurso en señal de protesta contra el caciquismo pradista, son responsables el medocro ex ministro de Instrucción pública y su mesnada, que no se resignan a ser definitivamente apartados de la actuación pública en la provincia.

Por lo ocurrido con las elecciones de Andújar y por lo que se intenta hacer con las de Martos, es general el estado de irritación contra Prado y demás caciques.—Ayala.

Congreso obrero en El Ferrol

Las Sociedades obreras ingresan en la Unión General.

EL FERROL, 31.—Han terminado las tareas del II Congreso de la Federación local de Sociedades obreras, acordando éstas solicitar su ingreso en la Unión General de Trabajadores.—Pérez.

OTRA ARBITRARIEDAD

Conferencia suspendida

La conferencia organizada por el Grupo de propaganda socialista del Puente de Segovia para ayer, miércoles, y en la que el compañero Carrillo se proponía disertar sobre el tema «Acción sindical. Procedimientos de lucha», fue suspendida por orden superior del director general de Seguridad. Al menos así lo participó la pareja de la guardia civil portadora de tal orden.

Ante un hecho de esta naturaleza, y habiéndose cumplido por el Grupo los requisitos legales para la celebración del acto, cábenos preguntar: ¿qué causa, justicia o razón tuvo la autoridad para suspenderlo? No lo sabemos, porque al preguntar por teléfono a la Jefatura sólo nos contestaron lo que ya nos habían manifestado los guardias: «Por orden superior».

Lamentamos que el compañero Carrillo tenga que ausentarse de Madrid y no podamos oírle hasta que vuelva, si es que para entonces no lo impide también una arbitraria y caprichosa orden superior.

La orden de suspensión fue comunicada minutos antes de empezar la conferencia, por lo que no se pudo evitar a los compañeros la molestia de asistir, dándoles las gracias por ello e invitándoles para la próxima.

Acción obrera en Madrid

Junta general de periodistas y empleados de prensa.

Para tratar de la actitud adoptada por la Asociación de la Prensa ante el anuncio de la función organizada por este Sindicato se convocó a junta general extraordinaria para el viernes día 2, a las seis de la tarde, en el teatro Romea.

Es de imperiosa necesidad la asistencia. Los obreros peluqueros.

La Asociación de dependientes de peluquerías y barberías de Madrid ha convocado a junta general extraordinaria en la Casa del Pueblo, que se celebrará mañana, viernes, a las diez de la noche, para tratar de la contestación que la Asociación patronal ha dado a las demandas obreras.

Los empleados municipales.

Continuando la campaña de la Asociación de obreros municipales de la Casa del Pueblo, de cuyo mitin monstruo dimos cuenta, la Federación de empleados y obreros del Ayuntamiento ha elevado a Gobernación una instancia en que solicita la revisión del presupuesto municipal para el ejercicio de 1920.

Detallan en ella las anomalías y las verdaderas injusticias que obreros y empleados han sufrido con motivo del aumento de salarios, que es irrisorio y acredita de pésimo patrono al Municipio de la corte.

Federación nacional de pintores.

La Sección de Pamplona ha declarado la huelga general, obligada por la soberbia de los patronos, que se han negado rotundamente a tratar con la Sociedad sobre las reclamaciones por ésta formuladas.

El Comité nacional se ha dirigido, con esta misma fecha, a todas las Secciones, comunicándoles el carácter reglamentario de esta huelga en nuestra Federación, y recordándoles el deber que tienen de remitir con puntualidad las cotizaciones extraordinarias de huelga a este Comité. Hay entusiasmo y fe en el triunfo entre los huelguistas.

Madrid, 30 de marzo de 1920.—El Comité.

Los obreros de la contrata no mejoran el sueldo.

El Comité del Sindicato de obreros de la contrata ha dirigido a la opinión una nota oficial en que se quejan de no haber disfrutado mejora en sus jornales, que son de 3,50 pesetas, mientras que a los ferroviarios, en pago a sus colaboraciones sordi-

das con las Empresas, gozan los beneficios del anticipo.

Recomienda a los obreros de la contrata que no se presenten a percibir sus jornales devengados y que persistan en la huelga.

La Federación nacional de ferroviarios nos ruega la inserción de la siguiente nota:

«Los trabajadores de la contrata de los servicios ferroviarios se hallan en huelga por la intransigencia de sus patronos, que se niegan a concederles un pequeño aumento de salario que desde hace mucho tiempo les tenían solicitado.»

El tesón y la perfecta unanimidad con que estos compañeros mantienen la huelga les hacen acreedores al indiscutible triunfo que han de conseguir de sus insaciables explotadores.

Es necesario, pues, que el resto de la clase trabajadora madrileña, al igual que de otras localidades, aun siendo de la misma profesión, no se preste a los manejos del contratista, desoyendo las proposiciones, al parecer, ventajosas, que éste les haga, ya que de lo que se trata es de reclutar el mayor número de trabajadores, que, actuando de esquirols, hagan fracasar el hermoso movimiento que nuestros queridos camaradas con tanta valentía sostienen.—La Comisión.»

Despido de coristas.

En los teatros María y Apolo surgió ayer un conflicto que acaso adquiriera trascendencia al pasar estas fiestas.

Las Empresas despidieron a los compañeros coristas de uno y otro sexo. Aunque sean otros los pretextos, el motivo de esta actitud es el de estar sindicados y saber defenderse contra la sordidez patronal.

Parece que, por lo que afecta a María, la cuestión quedó zanjada después de convencerse de la inutilidad de los esfuerzos hechos para hallar sustitutos, pues ni partiquinos ni actores se prestaron a serlo. No sabemos si definitivamente se resolverá, pues media el Sr. Mandizábal, representante, con un fiero espíritu de represalia.

Lo que más exacerba el ánimo de los coristas, con los cuales hemos hablado, es la conducta del empresario de Apolo, señor Vía. Este señor, que ya en las cumbres del negocio olvida que él procede de esta modesta y sufrida clase, puso un aviso en la tablilla comunicando, en forma despectiva, que podían todos recoger su ropa y dar por rescindidos los contratos verbales, cosa que, según estos compañeros, no existía.

Parece mentira que en la famosa catedral del género chico se paguen sueldos de 4 pesetas, mientras son de 5 en la Latina, 6 en Fuenfarral y 7 50 en la Zarzuela.

Esta tarde, a las siete y media, hablará con el Sr. Vía la Directiva de la Sociedad de coristas, que cuenta con el apoyo de la Sociedad de actores, y que habrá valer los derechos de estos compañeros despedidos con buenas razones o con una resistencia a que están dispuestos los coristas madrileños.

Asociación de dependientes de espectáculos públicos.

Esta Asociación celebrará junta general extraordinaria (continuación de la anterior) el día 2 del corriente mes de abril, a las seis de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, Piamonte, 2, para tratar los puntos siguientes: Continuación de la discusión del proyecto de bases de mejoras; gestiones de la Directiva y asuntos que presentará a la General, y elección para el nombramiento de los delegados a los Consejos de administración y de dirección de la Casa y los cargos que existen vacantes en la Directiva.

A los delegados tipógrafos.

La Junta directiva de la Asociación del Arte de Imprimir ruega a los delegados de talleres pasen por secretaría a recoger las tarjetas de identidad de los asociados que aun no las tienen y para enterarles de otros asuntos de interés general.

Sindicato de la alimentación.

La Sección de ultramarinos, comestibles y similares recuerda a los señores patronos de estos gremios que, para dar cumplimiento al pacto de la jornada mercantil, los establecimientos estarán cerrados de dos a cuatro de la tarde.

Grupo del Congreso-Hospital.

El Grupo Socialista Congreso Hospital convoca a los Comités de Grupos Socialistas de Madrid, Agrupación y Juventud Socialistas a una reunión de Comités, que se celebrará el día 7 de abril, a las diez de la noche, en el Centro Socialista del Sur (Valencia, 5).

Siendo de sumo interés el asunto a tratar se ruega la asistencia.

Reuniones para mañana.

En el salón grande: A las diez de la mañana, Artes blancas (Sección Molinos); a las seis de la tarde, Dependencia de espectáculos públicos.

En el salón pequeño: A las cuatro y media de la tarde, Colchoneros; a las siete y media, Obreros municipales y del Estado.

Va son más de siete los Niños de Ecija

SEVILLA, 1.º.—El juez de instrucción de Ecija ha dirigido un telegrama al gobernador de esta provincia participándole que han sido procesados y suspendidos en sus cargos, por malversación de fondos, el alcalde y 15 concejales de aquel Ayuntamiento.

Araquistain :: Ovejero

Fabra Ribas, Torralva Beci, López Baeza, Comaposada, Nin, Brown, Carrillo y otros publican esta semana interesantísimos artículos en LA INTERNACIONAL

Número suelto, 25 centimos.

EL PARLAMENTO CONGRESO

(Final de la sesión de ayer.)

Continuó la discusión del presupuesto del ministerio de Instrucción pública.

Con ligeras observaciones de varios diputados se aprobó hasta el capítulo XVI.

Al XVII se acepta un voto particular del señor LAZAGA, en que se consigna un aumento de subvención para el Centro de Estudios Hispanoamericanos.

El camarada PRIETO combatió la existencia del sinnúmero de Centros titulados hispanoamericanos de enseñanza, que son una serie de viveros que se nutren de gratificaciones que les proporciona el Estado.

Dijo que no pueden aceptarse votos sobre asuntos que la Comisión ha dictaminado en contra.

Añadió que no se puede tolerar que el funcionario cooperador a la Comisión para introducir las modificaciones que la convienen.

Le contestó el señor ORDOÑEZ, de la Comisión, y se aprobó el resto de los capítulos, formulando el señor ALOMAR una protesta contra la subvención que se concede al padre Alcover para la publicación de su obra Diccionario Catalán.

Después se puso a discusión el presupuesto del ministerio de Abastecimientos.

Combatieron la totalidad los señores DE GREGORIO, PIMENTEL y VENTOSA.

El ministro de ABASTECIMIENTOS reconoció lo innecesario del ministerio si las substancias han de continuar subiendo; pero hace observar que en todas las naciones existe un organismo análogo a éste, así como en todos los países existe la ley de Tasas.

Dijo que el problema de la producción sigue y seguirá en pie.

Consideró necesario un organismo intervencionista y regulador.

El compañero PRIETO intervino, y dijo que el ministerio de Abastecimientos, tal como está constituido, es completamente inútil; más que inútil, perjudicial.

Creó innecesario el sistema de tasas, porque las disposiciones que se dictan, en vez de ser un beneficio, son una traba para el consumidor, porque los intermediarios coartan la influencia y la picardía.

No conoce otra cosa eficaz que lo relativo a la Comisaría de aceites (read) por el Sr. Hoyos, por las obligaciones que se imponen al exportador.

Dijo que no ha habido ministro que al pasar por aquel departamento no haya acoplado a alguien de su familia.

Para la Comisaría de aceites, instalada en una habitación que apenas caben media docena de personas, hay 40 funcionarios.

Entiende que el personal que desempeña dicha Comisaría debe ser de la confianza del ministro.

Continuó censurando la prodigalidad en el nombramiento de funcionarios, todos los cuales quedan adictos de por vida al presupuesto.

Censuró la forma de instalación de las dependencias del ministerio, y que por su forma de funcionamiento el ministerio no puede desenvolverse con independencia y seguridad del personal que le rodea.

Danució la exportación a Francia de las harinas que se producen con el trigo traído de América.

Terminó diciendo que para evitar la exportación clandestina hay que realizar la política de la guardia civil.

El PRESIDENTE declaró terminada la discusión del presupuesto de Abastecimientos.

Comenzó la discusión del presupuesto del ministerio de Hacienda.

Se aprobaron casi sin discusión los doce primeros capítulos.

El señor DIAZ REVENGA apoyó un voto particular, que reñó.

El señor PASCUAL defendió una enmienda.

El señor GONZALEZ LLANA, de la Comisión, le contestó.

Y quedó discutido el presupuesto de Hacienda, en cuya discusión se han invertido solamente diez minutos.

Se puso a discusión el presupuesto de Marruecos.

El compañero DE LOS RIOS combatió un turno en contra de la totalidad, afirmando que nuestro protectorado en Marruecos se inspira únicamente en una concepción militarista.

En el presupuesto no se consigna nada para instrucción pública.

El ministerio de la Gobernación no ejerce una acción sanitaria en Marruecos, y únicamente tiene una representación la guardia civil, para la cual se ha aumentado el presupuesto en 600 u 800.000 pesetas.

Señaló, en cambio, el hecho de que Francia ha casi terminado el puerto de Casablanca, ha realizado una feria y una Exposición y ha saneado zonas enteras.

El problema de la tierra en nuestra zona revela nuestra incapacidad para la colonización.

En el valle de Lucus hay un verdadero acaparamiento de tierras, y la vega de Tetuán han deñado extraordinariamente los cultivos españoles.

Nosotros, los socialistas, nos oponemos a que se persista en una política lesiva para nuestros intereses.

Le contestó por la Comisión el señor MONTES CASTILLO.

El señor MARTINEZ CAMPOS consideró equivocada la política que allí se sigue, y dijo que debía ser civil nuestro comisario general en Marruecos.

Quedó aprobada esta Sección, y tras brevísima discusión se aprobaron también los ingresos, levantándose la sesión a las once de la noche.

Una clase oprimida es la condición vital de toda sociedad fundada en el antagonismo de clases.—CARLOS MARX.

Una francachela municipal

VILLAVIEJA, 31.—Con motivo de haber anunciado que venían a ésta dos ingenieros agrónomos, por cuenta del Estado, para hacer experimentos con una máquina o arado de tres rejas, el Ayuntamiento tomó el acuerdo de organizar un banquete de veinte cubiertos para obsequiarlos, costeado con los fondos municipales.

Como los ingenieros no han comparecido, por encontrarse enfermo uno de ellos, según dicen, el banquete no podía quedar en proyecto y tenía que realizarse. ¿Qué importa que vengan o no los ingenieros? Lo importante es comer algo del momeo.

Y, en efecto, se reunieron en el Café fundado el Ayuntamiento en pleno con los concejales que fueron elegidos en las pasadas elecciones, a excepción de dos o tres, que no comparecieron por no sabemos qué causas.

Ante hechos como este que referimos de derroche, ¿qué importa que el pan, las patatas, el azúcar y demás artículos de primera necesidad estén carísimos, como nunca se han conocido; que el pueblo sufra hambre, y que tengan que ir emigrando la mayoría de los braceros por no poder vivir en esta tierra?

¿Qué importa que este Ayuntamiento, que tan bien administra los fondos municipales, haya dejado libre el reparto vecinal o de Consumos, cargándose a los pequeños y sufridos labradores que siembran un trozo de terreno del Estado?

¿Qué importa que con esta medida injusta se beneficien los capitalistas en doscientas o trescientas pesetas y los obreros solamente se beneficien en cinco o diez?

Y, por último, ¿qué importa que el Municipio esté empeñado en unos cuantos miles de pesetas y pague con mucho retraso los sueldos a sus empleados?

Lo interesante es seguir dando comilonas a costa del pobre Juan Pueblo y continuar mangoneando a su gusto los intereses municipales.

¿Hasta cuándo, oh, pueblo trabajador de Villavieja, vas a aguardar a barrer a estos caciques y caciquillos que tan descaradamente mal administran tus intereses? ¿No es hora ya que despiertes, que deseches tu

ignorancia y apatía y vengas a nuestro lado, a las filas socialistas, para luchar contra todas las injusticias?—C.

Desde Laviana

Contra lo de Villacarrillo.—Lo que espera el pueblo.

LAVIANA, 31.—Al presidente del Congreso de los diputados le fué remitido el telegrama siguiente:

«Agrupación Socialista de Quintanes protesta enérgicamente contra el alcalde Villacarrillo por el atropello hecho al compañero Basteiro.—Presidente.»

En esta villa hay un caciquismo insuperable, acudido por un político de lo más detestable que cabe imaginarse. Este monterilla crapuloso, con fama de bravucón, es el alcalde que desde hace tiempo sufre el pueblo con la mayor resignación.

La malísima gestión administrativa hecha por él, los continuos despilfarros que hace de los fondos públicos y el débito que tiene pendiente con el Municipio, como consecuencia de una malversación de 3.843 pesetas que se hizo en la recaudación de cédulas, son las causas de estar la localidad en una forma lamentable.

Aquí, las calles son verdaderos depósitos de excrementos: por ellas, lo mismo que un villorrio, pasean gallinas, cerdos y los mantenedores de la guapeza.

Las pocas fuentes y el único lavadero que hay están insalubres.

En las parroquias, ni fuentes, ni caminos, ni escuelas, ni cementerios civiles ni nada existe que sirva para cosa útil.

El vicio, ensañándose de una juventud enfangada en el juego, practicado con el mayor descaño en el mismo café propiedad de la primera autoridad, está causando dolorosísimos estragos en los hogares de muchos trabajadores.

Los agentes de tal autoridad dan constantes espectáculos de incivildad y de alcoholismo.

En la localidad, como en sus contornos, las tabernas, expendiendo venenos llamados licores, permanecen día y noche sembrando el crapulismo y la desolación entre la clase trabajadora.

Los carniceros, panaderos y demás clase de comerciantes haciendo negocios a cuenta de un estado de cosas sólo tolerable en lugares de la indole de este, hasta la fecha entregado a los tráficos de un caciquismo repugnante y afrentoso.

El pueblo, abrumado por cuanto queda expuesto, espera el próximo abril, en que se constituirá el Ayuntamiento con mayoría socialista, como el mes de su redención y de su libertad.

Que así sea, y que el alcalde socialista redima al pueblo de tanto vicio y de tanto sufrimiento.

Eso es lo que esperamos.—Montecarlo.

Contra un Municipio patrono

Los empleados municipales de Santander se declaran en huelga.

SANTANDER, 31.—Ayer se declararon en huelga los empleados y obreros del Ayuntamiento, que forman parte del Sindicato, por no haberse hecho efectivo el aumento del 40 por 100 en sus sueldos que había acordado el Municipio.

Por esta causa no han acudido al trabajo los empleados de oficinas ni los obreros de limpieza pública, consumos y demás, pertenecientes al Ayuntamiento.

La huelga se mantiene con absoluta unanimidad por parte del personal asociado, que persistirá en el paro hasta tanto le sean abonados los aumentos que el Municipio acordó conceder.

El Ayuntamiento ha celebrado sesión extraordinaria, en la cual acordó facultar al alcalde para que gestione la solución del conflicto abonando sus haberes íntegros a los empleados y obreros municipales.

Cuando el Proletariado, forzado a organizarse como clase durante su lucha con la burguesía, se haya hecho clase dominante por medio de una Revolución y como clase dominante haya destruido por la fuerza las añejas relaciones de producción, habrá destruido necesariamente las bases de todo antagonismo de clase. MARX y ENGELS.

MITIN SOCIALISTA EN MANZANARES

MANZANARES, 31.—Organizado por las Sociedades obreras constituidas en la Casa del Pueblo se celebró un mitin socialista y de protesta contra la persecución de que son objeto, por los caciques, las Sociedades obreras.

Presidió el acto el camarada Juan López, presidente del gremio de albañiles, que explicó el objeto y finalidad del mitin.

Habló en primer lugar el concejal socialista compañero López García, por el gremio de albañiles, el cual abogó por la unión de los campesinos y recomendó firmeza y constancia, a pesar de los atropellos del caciquismo.

Después hizo uso de la palabra el presidente de la Sociedad de obreros panaderos y concejal, Lorenzo María, quien disertó sobre la unificación del proletariado, señalando los abusos que los caciques cometen.

Acomejé, como único medio para evitar esos atropellos, la unión de los trabajadores hasta llegar a la emancipación de la clase obrera.

Después, el compañero Hurtas denunció las arbitrariedades cometidas con los delegados de la Confederación del Trabajo.

El camarada Cano, por los campesinos, abogó por la unión de su gremio.

Hizo uso de la palabra el compañero Moraleda, explicando el valor de la jornada de ocho horas y los beneficios que reporta a la clase obrera.

Rodríguez Juan habló en nombre de los toneleros, alentando a luchar hasta conseguir las mejoras que los trabajadores necesitan para conseguir el triunfo.

Y, por último, el propagandista Carrión pronunció un elocuente discurso, tratando especialmente del problema económico.

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo.—C.

Civiles desahuciados

VALENCIA, 31.—En el cuartel de la guardia civil llamado del Norte ha ocurrido un episodio curioso.

El Juzgado, cumplimentando la orden

de desahucio seguida por falta de pago de alquileres al propietario de la finca, conde de Zanoni, pretendió trasladar al arroyo los muebles de los «beneméritos» inquilinos.

El jefe de la fuerza se opuso al trámite judicial, y en tanto fué avisado el gobernador civil, quien transmitió las órdenes necesarias para suspender la diligencia.

El asunto ha de dar mucho juego, porque el propietario se encuentra intrasigente.

El gobernador recibió un telegrama del ministro, encargándole solucionase el conflicto; pero alega la autoridad civil que no se le dan instrucciones concretas.

El caso es comentado con regocijo por el público, que estima como única solución posible y concretísima que la guardia civil pague los alquileres como cada valenciano.

El dinero que un trabajador emplea en adquirir la prensa burguesa contribuye a prolongar el poder capitalista.

¿QUÉ HACE EL PORCIO DE AVILA?

LOCAUT CAMPESINO

«La Campesina», Sociedad de obreros agrícolas de Langa (Avila), sufre hace dos meses un locaut declarado por los sordidos burgueses rurales. Han suspendido faenas indispensables en el campo, y aseguran que las abandonarán hasta acabar por hambre con la organización obrera.

El gobernador dice que les ha amonestado reiteradamente. No habrá sido en términos muy duros cuando los patronos siguen a su trote. Ya sería otra cosa si emplearan con ellos los mismos procedimientos que utilizan con los trabajadores cuando éstos declaran una huelga.

Las organizaciones obreras, especialmente las de Castilla, deben acudir en auxilio de estos heroicos campesinos remitiendo donativos a nombre del secretario, Mariano Parrino, Centro obrero de Langa (Avila).

IMPRESA DE FONTANET.—LIBERTAD, 10.

AGUAS MINERALES

NATURALES DE

CARABAÑA

PURGANTES,

DEPURATIVAS,

ANTIBILIOSAS

Y ANTISÉPTICAS

Propietarios: VIUDA E HIJOS DE R. J. CHAVARRI. Dirección y Oficinas: calle de la Lealtad, núm. 12, MADRID

POR "EL SOCIALISTA"

EMPRESTITO PARA LA IMPRENTA

¡Trabajadores, a suscribirse!

Ya tenemos los impresos a disposición de los compañeros y organizaciones que nos han manifestado su propósito de adquirir acciones y cupones del empréstito de pesetas 250.000 acordado para la realización del propósito de que nuestro diario tenga imprenta propia y pueda mejorar sus condiciones de presentación.

Según hemos dicho, las acciones son de QUINIENTAS, CIENTO, VEINTICINCO y CINCO pesetas. También hay cupones de UNA peseta, que podrán canjearse por acciones cuando se posean en número suficiente.

No necesitamos encarecer a los trabajadores españoles la urgente necesidad de que este empréstito quede cubierto cuanto antes. Bien patente está la conveniencia de que la clase trabajadora organizada tenga un diario que pueda tratar con la extensión debida todos los problemas de palpitante actualidad—cada día mayores, ya que más crece la fuerza proletaria—, por lo que esperamos que todos los compañeros y simpatizantes de EL SOCIALISTA, que todos los individuos y todas las colectividades se apresuren a cooperar con el esfuerzo posible a esta obra de tan grande beneficio común.

¡Trabajadores, a suscribirse al empréstito para la imprenta de EL SOCIALISTA!

Deber de todos los afiliados es acrecentar el número de sus lectores y anunciantes, para que su órgano en la prensa tenga la importancia de los grandes diarios burgueses

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CARRANZA, 20, PRIMERO TELEFONO 15-77-J. APARTADO 637

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

Como este diario no recibe subvenciones del Estado ni auxilios de las grandes Compañías, deben acudir a su sostenimiento las organizaciones obreras

Contribuir a la difusión de la prensa obrera es fortalecer los medios de defensa contra el régimen capitalista, empleando como el la hoja diaria para defender la política de clase

EL SELLO INSTANTANEO YER

Cura en cinco minutos el DOLOR DE CABEZA

EL SELLO YER cura Jaquecas EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos. EL SELLO YER cura la Grippe. EL SELLO YER cura Dolores de Oídos.

EL SELLO YER cura Cólicos. EL SELLO YER cura Dolor de Muelas. EL SELLO YER cura la Gota. EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos.

De venta, en todas las buenas farmacias y droguerías.

HOY SE HAN PUESTO A LA VENTA

La Nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicolsky, traducción de Francisco Núñez Tomás, 0,30 pesetas. Pueblo y ejército, por José López y López, 0,15 pesetas. Carta de Lenine a los obreros americanos, traducción de García Cortés, 0,20 pesetas. Propaganda socialista, por Pablo Iglesias, 2 y 3,50 pesetas. Pedidos a JUAN ORTIZ, Librería Pedagógica, DESENGAÑO, 18, MADRID

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaína

Ultramarinos finos, batería de cocina, loza, cristal, alpergatas, telas, mercería, quincaillería, ropa blanca y de color, etcétera. Almacenes: despacho central y administración, SAN FRANCISCO, 2.—Sucursales: URUZURUTIA, 23; ALAMEDA DE SAN MAMES, 15; CORTÉS, esquina a la calle de la Cantera. Mercaderías: SAN FRANCISCO, 11, y CORTÉS, esquina a la calle de la Cantera. Pescaderías higiénicas, intervenidas por el Ayuntamiento: despachos, SAN FRANCISCO, 11, e IRALADARRI VILLA, 16. Se recibe pescado fresco diariamente. Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros.

SE REGALA JÓVENES SIN CARRERA

un folleto, en el que se explica a los la forma de hacer gratuitamente la carrera de tenedor de libros en un curso de nueve meses, estudiando en su casa y sin dejar sus ocupaciones.—ESTUDIOS GRATUITOS POR CORRESPONDENCIA, que permiten a los jóvenes de ambos sexos capacitarse para un BRILLANTE PORVENIR y obtener empleos y sueldos importantes.—Escribid al director del CENTRO LIBRE DE ENSEÑANZA, GRANJA DE TORREHERMOSA (Badajoz).

Cooperativa Socialista Obrera de Elbar

Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—Sucursales: BIDEARRRIVA, 3; CALABÓN, 16; SUZARRRIVILLA, 3.

Pablo Iglesias

El Programa Socialista: JUAN A. MOLÍ: A los campesinos, 10; A los jóvenes, 5; Virginia González: A las obreras, 5; Daniel Anguiano: A los ferroviarios, 5; E. Torralva Becó: A los mineros, 5; Constitución de la República Socialista para los Soviets, 18. Pedidos, acompañados de su importe, a JUAN ORTIZ, DESENGAÑO, 16, MADRID

R. Fernández Rojo (grabador)

Fábrica de sellos de caucho. MARCHAMOS DE PLOMO Y AZOHO Puentes, 7, Madrid.—Tel. M-418

Retratos de Jaime Vera, Pablo Iglesias, Rosa Luxemburgo y Carlos Liebknecht.

Magníficas adaptaciones al plátino, tamaño 50 por 65, apropiadas para rifas, decorado de salones y secretarías de Sociedades obreras y Casas del Pueblo. Los pedidos a la Administración de R. G. GALAZA.

El más fino El más puro Cognac "Faro" Pedidos en todas las ciudades M. ROCA Fotógrafo, Tetuán, 20. MADRID Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas, 1910

BORDADORA La compañera Vega Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—BUENA VISTA, 24, A. Bebed la deliciosa sidra champagne El Gallero Villavieja (Asturias).